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СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
14 декабря в Москве, в Боль- 

joii Кремлевском дворце, нача
ла работу девятая сессия Вер- 
соевого Совета РС Ф С Р девято- 
I созыва.
Бурными, продолжительными 

иодисментами депутаты и гос- 
встретили товарищей Л . И. 

Брежнева, Ю. В. Андропова, 
в. Гришина, А . А . Громыко, 
П. Кириленко, А . Н. Косы- 

ia, А . Я. Пелыпе, Г. В. Ро- 
инова. М. А . Суслова, Д. Ф. 
Гстинова, К. У. Черненко, П. Н. 

ГДемичева, В. В. Кузнецова, 
[М. С. Соломенцева, Н. А . Тихо
нова, И. В. Капитонова, В. И. 
Долгих, М. В. Зимянина, Я. П. 
Рябова, К. В. Русакова, М. С. 
Горбачева.

В повестку дня сессии вклю
чены вопросы о Государствен
ном плане экономического и со- 
[циального развития РС Ф С Р  на 
1979 год и о ходе выполнения 

[плана в 1978 году, о Государс
твенном бюджете республики на 
1979 год и об исполнении бюд

жета за 1977 год, о проекте За
кона РС Ф С Р «О б охране и ис
пользовании памятников истории 
[я "культуры», об утверждении 
Тказов Президиума Верховного 
•Совета РСФСР.

С докладом «О  Государствен
ном плане экономического и со
циального развития РС Ф С Р на 
1979 год и о ходе выполнения 
Государственного плана эконо
мического и социального разви
тия РСФ СР в 1978 году» высту
пил заместитель Председателя 
Совета Министров РСФ СР, 
Председатель Госплана респуб
лики депутат Н. И. Масленни
ков.

Характеризуя ход выполнения 
плана в нынешнем году, доклад
чик отметил, что национальный 
доход по сравнению с 1977 го
дом увеличился на 4,7 процен
та- Прирост объема промыш- 
ленного производства составит 
4.9 процента против 4,5 про
цента по плану. Освоен серий- 
НЬ1й выпуск 2000 новых видов

промышленной продукции. . Бо
лее тридцати тысяч изделий 
имеют государственный Знак 
качества. Хлеборобы Россий
ской Федерации вырастили бо
гатый урожай зерна —  136,4 
миллиона тонн. Такой урожай 
получен в РС Ф С Р впервые. Ус
пешно осуществляется социаль
ная программа, принятая XXV 
съездом КПСС. В 1978 году ре
альные доходы на душу населе
ния увеличатся на 3,2 процента, 
труженики России получат один 
миллион 300 тысяч новых бла
гоустроенных квартир.

В плане экономического и со
циального развития на 1979 год. 
продолжал докладчик, реализу
ется указание товарища Л. И. 
Брежнева о том, что для успеш
ного выполнения заданий пяти
летнего плана необходимо в ос
тавшиеся годы пятилетки уско
рить темпы роста важнейших 
народнохозяйственных показате
лей. Развитие общественного 
производства обеспечит в 1979 
году увеличение национального 
дохода РС Ф С Р на пять процен
тов. Намеченные темпы роста 
промышленного и сельскохозяй
ственного производства значи
тельно'выше достигнутых в те
кущем году.

В 1979 году прирост промыш
ленного производства по Рос
сийской Федерации намечен в 
размере 5,6 процента. На раз
витие сельского хозяйства по 
всему комплексу работ выделе
но 15,7 миллиарда рублей госу
дарственных капиталовложений 
и средств колхозов, или на 7,2 
процента больше, чем в текущем 
году. Намечено ввести в дейст
вие 424 тысячи гектаров ороша
емых земельт свыше 502 тысяч 
гектаров осушенных земель и 
осушить 1,2 миллиона гектаров 
пастбищ. Поставки минеральных 
удобрений увеличатся по срав
нении) с текущим годом на 4 
миллиона тонн и составят 42,4 
миллиона тонн.

Государство направляет в

сельское хозяйство огромные 
материально-технические ресур
сы. .Необходимо. подчеркнул до
кладчик. обеспечить эффектив
ное и рациональное использова
ние техники, топлива, минераль
ных удобрений.

В 1979 году реальные доходы 
на душу населения увеличатся 
на 3.5 процента. Выплаты и 
льготы из общественных фон
дов потребления возрастут на 
2.7 миллиарда рублей и соста
вят 64 J5 миллиарда рублей. 
Предстоит выполнить большую 
программу жилищного строи
тельства.

На территории РСФ СР наме
чено построить дома общей пло
щадью 62 миллиона квадратных 
метров.

С докладом «О  Государствен
ном бюджете РС Ф СР на 1979 
год и об исполнении Государст
венного бюджета РС Ф С Р за 
1977 год» выступил министр 
финансов РС Ф СР депутат А . А . 
Бобровников. Он сообщил, что 
на рассмотрение и утверждение 
сессии вносится проект Госу
дарственного бюджета республи
ки на 1979 год по доходам и 
расходам в сумме 68 миллиар
дов 40,5 миллиона рублей.

Затем депутаты приступили к 
обсуждению докладов.

15 декабря в Большом Крем
левском дворце второй день ра
ботала девятая сессия Верхов
ного Совета РС Ф СР девятого 
созыва. Депутаты продолжили 
начатое накануне обсуждение 
вопросов о Государственном 
плане экономического и соци
ального развития РСФ СР на 
1979 год и о ходе выполнения 
плана в 1978 году, о Государ
ственном бюджете республики 
на 1979 год и об исполнении 
бюджета за 1977 год. Высту
павшие отмечали, что 1979 год 
возьмет старт на прочной осно
ве сделанного и завоеванного 
ударным трудом миллионов.

К сведению делегатов XXXII районной 
п а р т и й н о й '  к о н ф е р е н ц и и

Тотемский райком КПСС сообщает, что X X X II районная 
партийная конференция открывается 23 декабря 1978 года 
в 10 часов утра в районном Доме культуры.

Регистрация делегатов проводится в райкоме КПСС 22 
декабря с 9 до 20 часов и 23 декабря —  с 8 до 10 часов 
утра в районном Доме культуры.

РАИ К О М  КПСС.

СЕМ И Н А Р ПОСВЯЩЕН 

Э К О Н О М И И
!с ® Райкоме партии состоялся 

**ннар главных инженеров и 
ц «пиков промышленных пред- 
спо™ ^’ стРоительных и тран- 
j. °1>тных организаций города. 
1!И Семинаре шла речь об эконо-
Иа? Топливно’энеРгетических и 
л •триальных ресурсов. С ин- 
ИДОацией выступил заведую-

Цьщ промышленно-транспорт-
В м ОТДелом райкома КПСС 
” ■ М- Дмитриев.
Топ МеР°ПРиятиях по экономии 
Те ,Л:ивно-энергетических и ма- 

риальных ресурсов рассказа*

ли начальник участка «Ярэнер- 
го » Б. Е. Казунин, главный ме
ханик Тотемского леспромхоза 
Г. Н. Юшманов, главный инже
нер Сухонского леспромхоза 
Л. И. Молчановский, главный 
механик сплавучастка Н. В. 
Кузьминский, главный инженер 
агрохимспецотделения А . А . Иго- 
шев, главный инженер маслоза
вода Г. Я. Попова и другие.

В работе семинара принял 
участие секретарь райкома пар
тии В. А . Неклюдов.

ОРГАНИКУ —  НА ПОЛЯ

С О З Д А Н О  
ДВА ОТРЯДА

Зимний период —  благоприят
ная пора для вывозки на поля 
органических удобрений. Чтобы 
оказать хозяйствам района наи
большую помощь в повышении 
плодородия земель, в нашей ор
ганизации создали два крупных 
механизированных отряда. Воз
главили их В. И. Попов и В. И. 
Цикин.

За четыре месяца с торфорож
дения «Пустошь» на поля колхо
за «Красное знамя» и совхоза 
«Тотемский» механизаторам 
предстоит вывезти более 55000 
тонн удобрения, в колхозе «Р о 
дина» —  23600 тонн. Согласно 
графика, только в декабре на 
поля нужно доставить его не ме
нее 15 тысяч тонн.

Отряды приступили к работе. 
Звено колесных и гусеничных 
тракторов с тележками и пэна- 
ми занято на вывозке торфа на 
матвеевские поля. Шесть авто
машин доставляют его в совхоз 
«Тотемский».

А . ВИНОГРАДОВ, 
инженер-мелиоратор 

агрохимспецотделения.

Новый прилив творческой актив
ности вызвало у советских лю
дей выступление товарища Л. И. 
Брежнева на ноябрьском (1978 
год) Пленуме ЦК КПСС. Тру
дящиеся России, как и весь со
ветский народ, единодушно одо
бряют решения Пленума н при
нимают их как руководство к 
действию для достижения новых 
высот, успешной реализации за
даний пятилетнего плана.

Много внимания депутаты 
уделили вопросам экономии и 
бережливости, повышения произ
водительности труда, внедрения 
в производство достижений нау
ки и передового опыта, новой 
техники.

С трибуны сессии прозвучали 
слова глубокой благодарности 
партии и государству за оказан
ную материальную и финансо
вую помощь колхозам и совхо
зам Нечерноземья в связи с не
благоприятными погодными ус
ловиями минувшего лета. Эта 
помощь, заверили ораторы, бу
дет использована с максималь
ной отдачей.

Депутатам было доложено, 
что постоянные комиссии Вер
ховного Совета РСФСР счита
ют возможным увеличить на 54 
миллиона 900 тысяч рублей рас
ходы на капитальный ремонт 
зданий, приобретение инвентаря 
и оборудования для учреждений 
здравоохранения. просвещения, 
культуры, социального обеспе
чения, сельских и поселковых 
Советов, на развитие физкуль
турной и спортивной работы в 
сельской местности среди детей 
и подростков. Увеличение ас
сигнований на просвещение и 
здравоохранение в основном бу
дет направлено на детские уч
реждения.

Ораторы предлагали утвер
дить Государственны# план и 
бюджет на 1979 год, подчерки
вая. что они предусматривают 
дальнейший рост экономики и 
культуры республики, повыше
ние благосостояния трудящихся.

В повестке дня сессии —  во
прос о проекте Закона РСФ СР 
«О б охране и использовании па
мятников истории и культуры». 
Вполне закономерно, что он об
суждается наряду с вопросами

социально-экономического раз
вития. Коммунистическая пар
тия и Советское государство 
рассматривают развитие эконо
мики, культуры, духовной жиз
ни общества как взаимосвязан
ные основы коммунистического 
строительства.

Памятники истории н культу
ры являются неиссякаемым кла
дезем знаний, опыта, народной 
мудрости. Российская Федера
ция обладает поистине неисчер
паемыми историко-культурны
ми ценностями, оставленными 
предыдущими поколениями. К 
настоящему времени в РСФСР 
под государственной охраной на
ходится около 26 тысяч памят
ников истории, археологии, гра
достроительства и архитектуры, 
искусства. В музеях республики 
насчитывается около 20 миллио
нов ценнейших экспонатов.

Внесенный на обсуждение де
путатов проект Закона содержит 
положения, позволяющие значи
тельно повысить уровень дела 
охраны памятников в республи
ке. обеспечить их широкое ис
пользование в интересах совет
ского народа.

На заседании 15 декабря де
путаты приняли Закон о Госу
дарственном плане экономичес
кого и социального развития 
РСФСР на 1979 год и постанов
ление о  ходе выполнения Госу
дарственного плана экономичес
кого и социального развития рес
публики в 1978 году. Принима
ется Закон о Государственном 
бюджете РСФ СР на 1979 год. 
Доходы и расходы его с учетом 
внесенных изменений и попра
вок утверждены в сумме 68 мил
лиардов 165 миллионов 961 
тысяча рублей. Принимается 
также постановление об испол
нении Государственного бюджета 
республики за 1977 год.

Согласно утвержденному де
путатами порядку работы, за
ключительная часть сессии по
священа принятию Закона 
РСФ СР «О б охране и исполь
зовании памятников истории и 
культуры», а также законов и 
постановления об утверждении 
Указов Президиума Верховно
го Совета РСФСР.

(ТАСС).

ИМЕНИ 60-ЛЕТИЯ 
В Л К С М

Подготовка к юбилею Ленинского комсомола вылилась в яр
кую демонстрацию трудовой активности молодежи, мастерства 
н поиска эффективных н качественных методов работы. В со
циалистическом соревновании за право носить почетное звание 
имени 60-летня ВЛКСМ участвовали все комсомольско-молодеж
ные коллективы района.

В зимний сезон экипаж лесо
возной машины из Чуриловского 
лесопункта Тотемского леспром
хоза в составе комсомольца 
М. Ю. Андреевского и коммуни
ста Н. М. Ушакова доставил на 
нижний оклад восемь тысяч ку
бометров древесины. Это на две 
тысячи кубометров больше обя
зательства шоферов.

За достижение высоких про
изводственных показателей в 
честь юбилея Ленинского комсо
мола и активную работу по ком
мунистическому воспитанию мо
лодежи бюро обкома комсомола 
присвоило экипажу передовых 
водителей звание «Коллектив 
имени 60-летия ВЛКСМ » с вру
чением именного свидетельства.

Почетное звание присуждено

также - комсомольско-молодеж
ной ферме Давыднха колхоза 
«Великодворье» (комсорг М. II. 
Зайцева, бригадир Л. И. Двой- 
нишникова). Доярки фермы до
срочно выполнили план трех 
лет пятилетии во надоям моло
ка.

Райком комсомола поздравля
ет победителей соревнования и 
выражает твердую уверенность, 
что коллективы имени 60-летия 
ВЛКСМ будут в авангарде борь
бы за выполнение планов пяти
летки и социалистических обяза
тельств.

М. ПЕРЕВЯЗКИНА.
первый секретарь 

райкома комсомола.
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комсомол в моей судьбе
С 'ДУМОЙ О РОДИНЕ

Живет в Калинине обыкновенная женщина, немолодая 
уже. Учитель по образованию, учитель по призванию, всю 
трудовую жизнь она посвятила обучению и воспитанию де
тей. В системе народного образования, которая постоянно 
развивается и совершенствуется, есть один кирпичик, за
ложенный скромной сельской учительницей. Клавдия Ива
новка Кирилловская — ветеран комсомола. По нашей 
просьбе она ответила на вопросы анкеты «Ленинского 
знамени».

Какой чертой характера, ка
ким личным достижением Вы 
обязаны комсомолу?

В комсомол я вступила в 
1924 году в Калинине. Первы
ми комсомольцами у нас были 
мой брат А. Фуников. работав
ший секретарем в сельсовете, н 
М. Ленинский — он был изба- 
чем. Я многим им обязана. Под 
их руководством сделала первые 
шаги в комсомольской работе. 
Это они научили меня отстаи
вать свои принципы н убежде
ния. Впоследствии в нашей ком
сомольской организации были 
учителя В. Н. Рычков и Н. В. 
Воропанов.

Много общественной работы 
мы выполняли. Основной зада
чей для нас было отвлечь народ, 
в первую очередь молодежь, от 
религии. К каждому религиоз
ному празднику делали доклад, 
ставили спектакли. Со всего 
сельсовета стекалась молодежь 
с гармошками. Мы приобщали 
парней и девушек к культуре, 
неграмотных учили читать н пи
сать. Многие не стали посещать 
церковь. Был даже такой слу
чай, когда служитель церкви 
псаломщик по фамилии Попов 
порвал со своими убеждениями 
и перешел к нам.

Мы знали, что комсомол— по

мощник партии, передовой от
ряд молодежи и считали глав
ным своим долгом строить но
вую жизнь, создавать новую, со
циалистическую культуру, быт. 
До сих пор во мне осталась за
калка комсомола: идти вперед, 
делать сначала все для Родины, 
а потом для себя, быть приме
ром для своих учеников. Комсо
мольский задор, большая ответ
ственность помогали мне в пе
дагогической работе. Мои воспи
танники стали хорошими людь
ми, нашли свое место в жизни. 
Это вершина моего труда, осно
ва которой заложена в комсо
мольской юности.

Сегодняшний комсомол — в 
чем он сходен с Вашей комсо
мольской юностью, чем отлича
ется от нее? Что пожелаете ком
сомольцам 70-х?

Нынешние комсомольцы похо
жи на нас, комсомольцев 20-х 
годов, своим энтузиазмом, стрем
лением претворить в жизнь пред
начертания партии. Молодежь

70-х грамотна, имеет широкий 
кругозор и обладает неистощи
мой, как и у нас, первого поко
ления комсомольцев, жаждой 
знаний. Мы строили социализм, 
сегодняшний комсомол строит 
общество высокой сознательнос
ти. Их задачи шире, они успеш
но с ними справляются. Разно
образнее стала' общественная 
работа. Но не все относятся к 
ней с душой. Я не хочу поста
вить это в упрек каждому ком
сомольцу, а покажу на примере 
организации колхоза имени Ле
нина. Большую работу ведут 
А. Белоусова, А. Шихова,
A. Фуникова, Ф. Протопопов,
B. Протопопова. Они организу
ют дни культуры на фермах, 
воскресники, занимаются в сис
теме политпросвещения. Но 
лишь эта группа молодежи про
являет активность, тогда как 
комсомольская организация на
считывает 37 человек.

Хочется пожелать комсомоль
цам 70-х годов ежедневной ра
боты над собой, поменьше лос
ка, побольше нравственных цен
ностей, принципиальности я по
следовательности в достижении 
поставленной цели.

— Было лн вступление в комсомол важным событием в Ва
шей жизни?

— Да. Ведь я сейчас не могу себя представить без комсо
мола.

(Из ответов на вопросы анкеты).

Первый вопрос диспута деся
тиклассников сначала озадачил. 
«Иногда на комсомольских со
браниях и просто в разговоре 
можно услышать жалобы комсо
мольцев на скуку— платим одни 
лишь членские взносы — и со
мнения, которые выражаются 
формулой — а что нам дает ком
сомол? Что бы вы ответили на 
эти сетования?»

Ведущая диспута Таня Ба
ландина слегка подтолкнула ре
бят: «Действительно, иногда 
слышишь, что комсомол ничего 
не дает, ничего в нем нет инте
ресного. Спросишь такого чело
века. а что ты дал комсомолу— 
только рукамн разводит». Мари 
на Папшчева тоже согласна с 
этим мнением: надо самого ком
сомольца спросить, что он сделал 
для других. Но бывает н так. 
что человеку не по душе пору
чение. «Я  вступила в комсомол 
в восьмом классе. Меня назна
чили вожатой. Эта работа мне 
не нравилась. В девятом классе 
как-то вовлеклась в работу, сей
час интересно» — это говорит 
Лева Кадулина. Ее поддержива
ет Ира Рычкова: «Жить без 
комсомола просто немыслимо. 
Не быть в комсомоле —  значит. 
н<? знать жизни в школе, в клас
се. Проводятся, например, со
брания. На них решаются са
мые важные вопросы. Не при
нять в них участие —  значит, 
не звать, чем живет организа
ция. А  несоюзная молодежь име
ет право не посещать собрания».

Но вот появилось несколько 
противоречащее всем доводам 
мнение — а если человеку дей
ствительно скучно, если он ви
дит. что все мероприятия прохо
дят неинтересно, тогда он может 
сделать вывод о комсомоле во
обще? Ира настойчиво продол
жала мысль: «Тогда нужно 
спросить такого человека," что 
нового он внес в жизнь коллек
тива, Вот Леша Козлов. Ему 
неинтересно. Сначала попытал
ся что-то усовершенствовать. 
У него не подучилось, и ое опус
кает руки. Проводится заседа~ 
кие бюро — оз ничего не пред 
латает, иногда убегает. Работа
ли мы в колхозе. Из Леши вроде

вопросов, кто больше заинтере
сован —  комсорг, актив класса 
или классный руководитель — 
в том. чтобы жизнь в классе би
ла ключом, комментирует Таня 
Баландина: 

jr—: Все мненйя по этому во
просу разделились в основном 
на две части, причём, одна ча
ша весов, где заинтересованы 
актив класса вместе с комсоргом 
при поддержке классного руко
водителя, перевесила другую. 
Там ответ был лаконичным — 
никто. С этим нельзя согласить
ся. Если бы никто не хотел ра
ботать, не было бы вечеров, со
браний. диспут этот тоже бы не 
состоялся.

ТИХАЯ ЗАВОДЬ ИЛИ ЖИВОЙ

бы сяач 'Я бштат
Но мы переоценили его возмож
ности».

цугом «Комсомол в моей судь
бе ► б 10 «в » классе Тотемско* 
средней Лё 1 было про
ведено анкетирование. S анке
те несколько вопросов, ответы 
на которые отразил атмосферу 
в классе. Все ребята помнят, 
когда вступали в комсомол, 
т о »  б заявлении — хочу
быть в передовых рядах совет
ской молодежи. Охнет на один из

Так кто же все-таки та сила, 
та опора 10 «в », благодаря ко
торой жизнь в классе, если не 
бьет ключом, то, во всяком слу
чае, не напоминает тихую за
водь? Лена Кадулина: «Девочки 
и некоторые мальчики. В прош
лом году к восьмому марта мы 
сами готовили для себя вечер».

—- А  вы нам не сказали! — 
это упрек от мужской половины 
класса.

—  Могли бы сами догадать
ся!

Вот так, разбирая на приме
рах своего класса причины по
явления сомнений о комсомоль
ской жизни, десятиклассники от
ветили скептикам: нам жаль та
ких людей, которые только и де
лают, что ждут. как. манны не
бесной, избавления от скуки, не 
пытаясь внести в свою жизнь 
разнообразие, заражают* других 
своим пессимизмом. Чтобы 
5 шяь в классе (не только в 
классе, а в любом молодежном 
коллективе) в полном смысле 
слова била ключом. необходимо, 
чтобы все были заинтересованы 
в этом без всяких «у  меня нет 
настроения», или «а почему я, 
ведь есть другие». И не отма
хиваться нужно от таких комсо
мольцев. а работать с ними, по
вышая роль коллектива в вос
питании активной жизненной 
позиции.

Второй вопрос вызвал у ре
бят оживление. Предлагалось 
оценить поступок школьника' 
«Представьте такую ситуацию. 
Весь класс вступил в комсомол. 
II только один ученик, который 
учится неплохо, человек испол
нительный. отзывчивый, принци
пиальный не захотел вступить. 
Он объяснил свой поступок так: 
«В  комсомол принимают тех. 
ЕГО. на МП* взгляд, достоин и 
ведостокн носить звание члена

РОДНИК?
ВЛКСМ. Состоять с ними в од- 

k ной организации я не могу. А  
все поручения буду н так выпол
нять, учиться хуже тоже не 
стану».

Прав лн он?
Тут уж страсти разгорелись! 

Ребята сразу высказали много 
противоречивых суждений.

Лена Кадулина: «Этот ученик 
и прав, и неправ. Прав в том. 
что кто недостоин, того нельзя 
принимать в комсомол. А  не
прав уже самим поступком».

Света Исаковская: «Некото
рые вступают в комсомол прос
то так, чтоб не отстать от дру
гих».

Володя Протопопов: «Он не 
прав. Ему нужно вступить в ком
сомол. Если такие люди не бу
дут в комсомоле, то там окажут
ся одни бездельники».

Повод к более конкретным 
рассуждениям дала Таня Балан
дина:

—  На комитете комсомола мы 
принимаем человека, у которого 
есть тройки. Спрашиваешь его: 
«Можешь учиться лучше?». Так 
ое или молчит, или отвечает, 
что может. Мы ему верим — 
как же человеку не поверить? 
Но слово свое так и не сдержит, 
а классная гпмрпмгцшшя орга
низация не помогает ему. —

—  С бюро надо спрашивать! 
— слышит *  голос с задней пар
ты.

— Ты же сам в бюро.
— Я согласен. — Это Лева 

Козлов. — Согласен с этим уче
ником. Если ов выполняет пору
чения. то зачем ему вступать в 
комсомол? На комсомольских 
собраяшх ов не присутствует.

но будет выполнять их решения.
Леша защищался, сколько 

мог. Но одноклассники его убе
дили в обратном. А  вдруг эти 
решения будут ему не по душе, 
он их не примет? Тогда он дол
жен отстоять свою точку* зре
ния, н голос его будет иметь вес 
в коллективе. И вообще, как го
ворили Саша Полягошко и Све
та Исаковская, этот человек вы
сокого мнения о себе, пусть он 
на себя посмотрит со стороны. 
В Уставе ВЛКСМ сказано, что 
член ВЛКСМ обязан . развивать 
не только критику, но и само
критику. Если ученик не всту
пает в комсомол только по свое
му убеждению, возведенному в 
принцип, то он должен помочь 
товарищам обрести все качества, 
необходимые настоящему ком
сомольцу.

Много спорили десятиклассни
ки о том. случайно ли попадают 
в комсомол случайные люди. 
Они вроде бы обсуждали посту
пок незнакомого человека, а го
ворили в сущности о себе..

Итоги диспута подвела класс
ный руководитель 10 «в » Л. А. 
Переляева. Собственно, даже не 
подвела, а просто высказала 
свое мнение. Как руководитель 
выпускного класса, ова озабоче
на дальнейшим жизненным пу
тем учеников: ведь абсолютно 
положительных людей нет, а с 
недостатками нужно активно 
бороться, что в шкоде удается 
не каждому. Чтоб от первых 
жизненных неудач у выпускни
ков не опустились руки, ова по- 
дрдада нм быть жадными до 
лобого комсомольского у  «

И. КУСТОВСКАЯ.

НА СНИМКЕ: говорит Л а и  
Кадулина.

Фото автора.

Г  АМА по себе я человек пал 
щительный. Наверное, пЯ 

этому всегда стремлюсь быть J 
гуще событий комсомольское 
жизни. Эта черта характера 
вивается вместе со мной, прев
ращаясь из немножко тщесда*.1 
ного желания сделать все вмо* 
в осознанное стремление вести 
за собой других, направляя и  
и контролируя. <■

Жажда общения появилась у 
меня с первого дня вступления 
в комсомол — это было в 8 
классе, с первого комсоиадьса2_ 
го поручения. Я была воядеЭ 
У пионеров-шестиклассниадв.! 
Два раза в неделю навещав 
своих подшефных, занималась 
с ними художественной самодея
тельностью, помогала выпускать 
стенные газеты, оформлять пио
нерские уголки. Но разве могла 
ребята, да и я, ждать, когда на
ступит день нашей встречи! Мне 
хотелось видеть их каждый. Бе
гала в шестой класс на перемен
ке. интересовалась, как идут 
уроки, какие отметки получили. 
Они делились со мной успехам 
и неудачами.

Радость общения с увлечен
ными людьми привела меня ва 
занятия ансамбля песен и пляс
ки системы профтехобразования 
в Вологде. Наш ансамбль па 
раза приглашали в Москву. Мы 
выступали на ВДНХ СССР н 
участвовали в молодежной теле
визионной программе.

На Вологодском льнокомб*-

РАДОСТЬ
ОБЩЕНИЯ

нате прошла первую школу ор
ганизаторской работы — была 
комсоргом участка. Собрания у  
вас проходили очень живо, по- 
деловому. Обсуждали планы ■ 
обязательства, говорили о том. 
как их лучше выполнить. Дев
чонки говорили очень горячо, 
искренне и всегда держали свое 
слово. Ленинский зачет сдавали 
на хорошо и отлично.

Стук-стук-стук... «  Комсомоль
ская организация Тотемского 
района активно участвует а под
готовке к бО-летню ВЛКСМ... 
Стук-стук-стук... На трудовую 
ударную вахту встали комсо
мольско-молодежные коллекти
вы комбината бытового обслу
живания. СМУ треста «Вологда- 
гражданстрой...» Невидная ва 
первый взгляд работа машини
стки в райкоме комсомола. Я 
тоже так думала. Но потом повя
ла. что ошиблась. Печатая про
токолы, справки, разговаривая с 
активистами. я была в курсе 
всех дел. видела размах комсо
мольской работы, знала, чем **■
I вут первичные организации.

Сейчас сама возглавляю ком
сомольскую организацию сред
него сельского профессионально- 
технического училища Л> 7. Ком- : 
соиольскнми вожаками не 
даются, имя становятся. Думаю- ; 
что мое становление как сееве- } 
таря произойдет раз в сер- 
вичвой организация. J B

Я не могу представить себя j 
|вне комсомола. Без любимой 

работы, без цели жизнь была бы 
намного беднее. Много скудвее 
была бы ова без друзей, под
держивающих тебя, которые по
могут, подскажут в трудную мм- . 
нуту. Общение с моими ревяя- 1 
ми, этими взрослеющими лв®г j 
мн с разными характерам»  и У3'  i 
лечениями покажет мне обрести j 
качества настоящего вояояа- < 
Ребята в училище отзывчивые- | 
хотят сделать много гнтересЕьгХ 1 
и полезных дел. Недавно есту- i 
пили в комсомол 30 учащих1*  ]  
готовим к приему еще столько 1 
же. Наши ряды выросли. ам*~ i 
чит. появятся Еозые" щн I и Т  | 
ния. инициативы

Ю. ЕРЫКАЛОВА.
секретарь кожсомольсвой 

ССПТУ-7.
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ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

ВЕРШ ИНЫ карьера все 
происходящее внизу ка- 

гея чуть похожим на мура- 
[ник, а деловито снующие по 

самосвалы большими тру- 
)бивыми муравьями, неспе- 

[продвигающимися к намечен- 
т цели. А  цель у них одна— 
гьехать к экскаватору, стоя* 

в глубине карьера, нагру- 
[ься песчано-гравийной сме- 

и ехать туда, где нужен 
%г дорожно-строительный ма-

Гриал.
Погрузка занимает всего не- 
ол ько  минут. Водители даже 
К ур и ть  не успевают. Одна 
Кина сменяет другую. Зубас- 
1Й ковш экскаватора нахрапис- 
[вгрызается в плотную стенку 
Ьрьера, медленно движется 
[ерх, наполняется гравием, 
1сть которого, словно не желая 
Оставаться с привычным мес- 
)м обитания, рассыпается по 
юронам, опадает на дно карь- 

Постороннему человеку мо- 
[ет показаться, что это какой-то

ет самым лучшим, как впрочем, 
и свою профессию.

Когда сидишь в кабине экска
ватора, чувствуется неразрыв
ная связь рук Трухина с рыча
гами машины, сознание того, 
что от уверенных движений этого 
спокойного, неторопливого пар
ня зависит качество ее работы. 
Это не так просто — управлять 
экскаватором. Возможно, созна
ние своего могущества и власти 
над покоренной и полностью 
подчиненной человеку техникой 
и привлекает больше всего Са- 
шу. Трудно бывает объяснить, 
за что любишь свое дело.

—  На этом экокаваторе. — 
рассказывает Трухин, — мы 
неоколько месяцев работаем 
вместе с Н. И. Брагиным. До 
него у меня был другой напар
ник, но с ним как-то не удава
лось сработаться. Ведь когда 
вдвоем отвечаешь за одну маши
ну, трудишься на ней посмен
но. надо верить в своего товари
ща по работе, доверять ему как

НА ВЕРНОМ ПУТИ
волшебный исполин буквально 
"одну ночь взял да и выкопал 

бромной лопатой такую боль- 
]ую яму. Только куда он мог 
деть столько земли и зачем* она 
ему могла понадобиться... 
^Молодой экскаваторщик Алек- 
ядр Трухин в волшебников не 
;рит. Саша твердо знает — 

[облик карьера меняется пото
му, что здесь уже третий год 
[работает он на ч экскаваторе 
[12*52 с объемом ковша 1,25 ку
бометра, способного в день по
грузить до полутора тысяч тонн 

] гравия. А  гравий увозят машины 
Ыя того, чтобы строить дороги. 
Г Вот эти машины, к примеру, 
I—; Саша показывает рукой на 
[депочку самосвалов, застывших 

мгновение у экскаватора, — 
повезут гравий на лесовозные 
трассы Тафтинского лесопункта.

Для Трухина карьер Соколо- 
во не первый в его жизни, хотя 
ему всего двадцать четыре. Как- 
то так получилось, может быть 

случайно, что после оконча
ния Калининской восьмилетней 
школы уехал он в далекую При
балтику поступать в ГПТУ, где 
учатся на экскаваторщиков. По
ступил. Закончив учебу, вернул
ся в родной Тотемский район. 
Несколько марок экскаваторов 
вменил за шесть лет работы по 
эт°й специальности, но этот, на 
ротором трудится сейчас, счита-

самому себе. С Николаем Ива
новичем у нас хорошие отноше
ния, да и поучиться нам друг у 
друга есть чему. Правда, чаще 
в роли ученика бываю я. В этом 
году наш экипаж признан луч
шим в Вологодском управлении 
карьеров.

Зимой IB очень сильные моро
зы они одевают специальные ко
стюмы с. несколько смешным 
названием «пингвин», которые 
подогреваются от аккумулято
ров экскаватора. Становятся по
хожими на космонавтов, как 
шутливо заметил Брагин. Но ра
боту продолжают.

У  каждого человека есть свой 
дом, куда он приходит, чтобы 
отдохнуть. А  потом (вновь идет 
на работу, которая для тех, кто 
ее любит, становится своеоб
разным рторым домом. Именно 
так и случилось с Сашей Тру- 
хиным. Карьер Соколово для не
го родное место, где он застав
ляет экскаватор вгрызаться в 
землю и грузить на машины 
столь нужный гравий.

Недавно в жизни Трухина 
случилось важное событие. Он 
подал заявление о приеме его 
кандидатом в члены КПСС. 
Что ж, его трудовая жизнь на
чинается неплохо. Саша на вер
ном пути.

Так держать!
Н. НЕНАСТЬЕВ.

ВНИМАНИЕ: ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ

Механизированный санный 
п о е з д  для з а г о т о в к и  
х в о й н ы х  х л о п ь е в

п п ^ ханизиР°ванный санный 
тош/2 пРеДназначен для заго- 
cnanU* хвойных хлопьев непос

редственно в лесу, а также
си1т ? змельчения соломы, за- 
■ В ^Й Н О Й  в поле, и достав
ив, животноводческие фер-

Ш * нный поезд состоит из двух 
Рных саней, буксируемых 

хвойТором  ДТ-75. Для заготовки 
саниЫх хлопьев на передние 
flkv устанавливается дробилка 
Авигя ИЛи ВДУ-2 без электро- 

■ Р т е л я  и циклона, а для из- 
Теп. Ния соломы — измельчи- 
бео . гРУбых кормов ИГК-ЗОБ 
■^электродвигателя. Рама дро- 
К * [и с помощью стремянок 
И С р тся к швеллерам саней. 
ся ;!?Д Дробилки осуществляет
ся?1 вала отбора мощности 
ияктора ДТ-75 через редуктор 
ku г>к,ЛиноРеменну.ю передачу 

JoMft (размеры 22x3150/ 
бил ММ̂ на вал барабана дро- 

лки. Все узлы: малый шкив 
д вале барабана дробилки, кар- 
0ПоЦЫЙ вал* большой шкив, 
Тй2Рные подшипники с кронш- 

Нами — взяты от КИР-1 #5.

Скорость вращения вала отбора 
мощности 536 оборотов в мину
ту. Клиноременная передача 
имеет передаточное число 1:2,5. 
Ротор дробилки вращается со 
скоростью 1300— 1400 оборотов 
в минуту.

Натяжение ремней произво
дится перемещением опорных 
подшипников вместе со шкивом 
при помощи натяжных болтов. 
На вторые сани устанавливает
ся ящик емкостью 6— 8 кубо
метров под готовую хвойную му
ку.

Для КДУ-2 передача идет че
рез кардан и редуктор от КИР-
1,5. Звено из 5— в человек 
обеспечивает заготовку требуе
мого количества хвойной муки.

С внедрением механизирован
ного санного поезда сократилась 
потребность в транспорте, ликви
дировались простои тракторов 
при погрузке и разгрузке, сни
зился расход электроэнергии.

Такие санные поезда внедре
ны в совхозах «Пионер» и 
«Строитель коммунизма» Вели- 
коустюгекого района.

М УРМ АН СКАЯ ОБЛАСТЬ. 
В карьерах Ждановского рудни
ка заполярного горнометаллурги
ческого комбината «Печенгани- 
кель» успешно проходят испыта
ния 110-тонного автосамосвала 
«Б елА З » (на снимке).

Длина машины свыше 11 мет
ров, ширина более 6 метров, 
мощность двигателя — 1300 ло
шадиных сил. Автосамосвал спо
собен перевезти за год миллион 
тонн горной породы и заменить 
в карьере 3 — 4 автомобиля 
«БелАЗ-548».

Фото ТАСС.

ДОРОГИ— ЗАБОТА ОБЩАЯ
«Улица нуждается в защите» — так называлась статья пред

седателя исполкома Пятовского сельского Совета А . И. Лннько- 
ва, опубликованная в нашей газете четвертого ноября этого года. 
В ней автор поднял злободневный вопрос о содержании и эксп
луатации улиц и дорог.

Сегодня разговор на эту важную тему продолжает началь
ник дорожного участка №  705 П. Н. СКОМОРОХОВ.

В нашем районе много дела
ется по строительству, ремонту 
и правильной эксплуатации до
рог. В нужных местах установ
лены современные красивые, с 
отражающей пленкой, дорожные 
знаки, на остановках автобусов 
оборудованы будки ожидания. 
Для расчистки дорог от снеж
ных заносов имеются специаль
ные машины. Несколько лет в 
дорожном участке №  705 рабо
тает машина для подсыпки опас
ных участков автомобильных 
маршрутов противогололедным 
материалом.

Однако не прав тот, кто счита
ет, что вопросами правильной 
эксплуатации дорог должны за
ниматься лишь дорожные орга
низации. Заботиться об этом 
должны все. К сожалению, да
леко не все понимают степень 
ответственности каждого за хо
рошее состояние дорог.

Некоторым кажется очень без
обидным и пустячным делом 
сорвать установленный дорож
ный знак. При этом обычно не 
задумываются о последствиях. 
А  они могут быть самыми серь
езными. Ведь с водителем лю
бой автомашины в данном слу
чае может произойти авария. 
Подобными вещами ‘ занимают
ся не только шалуны-школьни- 
ни, но и взрослые люди.

В прошлом году были уста
новлены указатели деревень на 
дорогах Калининского и Погоре- 
ловского сельсоветов. Знаки за
казывали в Московскую худо
жественную мастерскую. Стои
мость каждого знака больше 100 
рублей. Но не прошло и не
сколько месяцев, как и* кто-то 
начал уничтожать.

Хотя письмо и не 
опубликовано

Тотьмич Н. Г. Дитятьев, про
живающий на улице Советской, 
обратился в редакцию с вопро
сом*— пригодна ли для питья 
вода из колонок на улице Крас
ной?

Санитарный врач санэпидем
станции П. Д. Капил ев ич сооб
щил в редакцию, что в начале 
ноября были взяты пробы воды 
на бактериологический анализ 
из колонок городского водопро
вода на улицах Садовая, Киро
ва, Загородная, а в конце нояб
ря сделан анализ воды из коло
нок на улице Красная.

Все бактериологические ана
лизы отвечают ГОСТу 2874-7
— «вода питьевая».

Вода из проверенных колонок 
пригодна для питья.

На письмо рабочего Камчуг- 
ского лесопункта И. А. Володи
на директор Тотемского леспром
хоза И. В. Макаров сообщил ре
дакции, что оно рассмотрено на 
цеховом комитете лесопункта.

Принято решение предоста
вить И. А . Володину квартиру в 
строящемся жилом доме, кото
рый будет сдан в эксплуатацию 
в конце декабря.

Неизвестный горе-охотник вы
стрелил в указатель деревни Ко
ровинской сначала дробью, а по
том пулей. При этом упражне
нии по стрельбе в «мишень» 
присутствовали многие жители 
деревни, но ни один не сделал 
хотя бы замечание новоявленно
му «снайперу».

Дорога в наше время решает 
почти все. Она подобна крове
носной артерии в человеческом 
организме, нет дороги — не бу
дет нормальной хозяйственной 
деятельности колхозов, совхо
зов, промышленных предприя
тий. Это прекрасно понимают 
многие руководители, однако 
кое-кто из них применительно к 
дорогам зачастую рассуждает 
так: «Возьмем от них сейчас все, 
сделаем свое дело, а что будет 
потом — нас не касается». Не
дальновидная точка зрения.

При плохих погодных услови
ях нынешнего года лесозаготови
тельные организации старались 
подбирать делянки для заготов
ки древесины у самых дорог. 
Они в этом случае выигрывали, 
так как не надо было делать за
трат на строительство лесовоз
ных усов. А  что произошло с 
автомобильными путями в мес
тах, примыкающих к делянкам? 
Страшные следы оставили тре
левочные тракторы на мосеев- 
ской и погоре лове кой дорогах. 
На самых обочинах их уложены 
большие штабели древесины. На 
справедливые требования дорож
ной службы прекратить подоб
ное «истязание» дорог общего 
пользования администрация Су
хонского леспромхоза отделыва
ется одними обещаниями.

Состояние дорог в колхозах 
плохое. Но это не потому, что их 
некачественно строят. Все дело

в неправильной эксплуатации. 
В сухую погоду по ним проез
жают на гусеничном тракторе с 
санями, в весеннюю и осеннюю 
распутицу рядом с основной до
рогой машины вдруг начинают 
проделывать проезжую колею. 
В результате все смешивается 
в сплошную грязь.

В период закрытия дорог ез
дят по ним часто не меньше, чем 
тогда, когда они открыты. Дохо
дит дело до того, что даже в 
клуб вечерами молодежь доби
рается на тракторе. Видимо, на
стало время решить вопрос со 
стоянкой колхозной техники. 
Надо сделать так, чтобы меха
низаторы не ездили на ней до
мой, а оставляли на площадках 
колхозной мастерской. Руково
дителям колхозов необходимо 
организовать ежедневный под
воз колхозников к местам ра
боты. *

Важный вопрос, который так
же нужно решать,— строитель
ство подъездных путей от цен
тральных автомагистралей к 
сельским населенным пунктам. 
Проложили новую дорогу до 
колхоза «Сигнал», а в деревни 
хозяйства от нее не попасть. Ме
ханизаторы вынуждены технику 
оставлять на проезжей части 
дороги. Это, естественно, не 
проходит бесследно. В прошлом 
году километр пути был практи
чески выведен из строя.

Сейчас стеюится дорога до 
колхоза «Никольский». Она 
пройдет в стороне от большин
ства населенных пунктов хозяй
ства. Здесь тоже настало время 
подумать о строительстве подъ
ездных путей.

Ежегодно решением райиспол
кома на очистку дорог от снеж
ных заносов закрепляются раз
личные организации. Однако 
многие руководители от этих ра
бот пытаются уклониться, моти
вируя тем, что нет очиститель- 
нон техники. Заказывать же Ъе 
через райсельхозтехнику поче
му-то никто не желает, хотя та
кая возможность есть.

ЗАДАЧИ КОМСОДОВ
Сберегательные кассы райо

на проводят большую работу по 
привлечению средств населения 
во вклады, по продаже облига
ций трехпроцентного внутрен
него выигрышного займа и биле
тов денежно-вещевой лотереи. 
Значительную помощь в этом 
оказывают комиссии содействия 
сберегательному делу. В районе 
их тридцать четыре. Они органи
зованы при каждом сельском 
Совете, в колхозах, лесопунктах 
н организациях. Руководит ра-' 
ботой комсодов районная комис
сия содействия сберегатёльному 
делу.

На последнем заседании рай- 
комсода стоял вопрос о реали
зации торгующими организаци
ями билетов денежно-вещевой 
лотереи. Реализуются они в 
районе полностью, но имеются 
случаи несвоевременного полу
чения билетов в центросберкас- 
се. медленно распределяются по 
торговым точкам, задерживает
ся сдача вырученных за билеты 
денег.

Были заслушаны информации 
главного бухгалтера орса То
темского леспромхоза А. М. Та* 
лашова и старшего бухгалтера

киносети Е. М. Мараковой о ра
боте по распределению лотерей
ных билетов. Выяснилось, что 
орсом леспромхоза получение 
билетов денежно-вещевой лоте
реи задерживается от трех до 
пяти дней, несвоевременно рас
пределяются они по торговым 
точкам, систематичееки задер
живается сдача денег. Нет от
ветственного за получение и рас
пространение билетов.

Раикомсод предложил началь
нику орса М. В. Абанину и ди
ректору киносети В. Л. Вороши
лову навести порядок с реали
зацией билетов денежно-веще- 
вой лотереи.

Необходимо всем комиссиям 
содействия сберегательному де
лу активизировать работу, разъ
яснять населению выгоды и пре
имущества хранения денег в сбе
регательных кассах, особое вни
мание уделить организации без
наличных перечислений части 
заработной платы рабочих и слу
жащих, денежных доходов кол
хозников через сберегательные 
кассы.

А. ЯКУШ ЕВА, 
заведующая 

центральной сберкассой.
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У НК Г О Р О Д Е  
И Р А Й О Н Е

ДВАДЦАТЬ ОДИН СЕАНС
— Вы смотрели фильм «Целуются зори?».
— Сходите обязательно, посмотрите на редкость смеш

ную кинокомедию. — советовали коллеги по работе, сосе
ди по дому.

Интерес к этому фильму не случаен. Он поставлен по 
одноименной повести вологодского писателя Василия Бе
лова. Всем хотелось посмотреть живописные пейзажи, 
речные излучины, северную деревню. Желание было удов
летворено. В кинотеатре «Октябрь» новая кинокомедия 
демонстрировалась 21 раз. 5500 зрителей встретились с 
героями кинокартины Николаем Ивановичем, Лешкой н 
Егорычем.

После просмотра фильма спрос на литературные произ
ведения Белова увеличился. Их спрашивают и покупают 
в книжном магазине, берут в библиотеке. Рабочий МПIV* 
Н. А. Сергачев прочел «Кануны», «Тнша да Гриша», «У т 
ром в субботу»; главный инженер ДУ-705 П. А. Шаров — 
«Гудят провода», «Сельские повести», «За тремя волока
ми»; рабочий ПМК-15 Виктор Квашнин — «День за днем».

Книги Василия Белова читают учителя и учащиеся, ра
бочие. служащие, пенсионеры, колхозники.

К. НИКУЛИНА.

ЛИЧНАЯ БИБЛИОТЕКА
Больше 2500 экземпляров книг в личной библиотеке 

ветерана комсомола, ныне пенсионерки М. В. Трофимовой. 
На книжных полках политическая и художественная ли
тература, произведения русских, советских н зарубежных 
писателей. Много книг по искусству, спорту, из серий 
«Жизнь замечательных людей», «В  мире прекрасного». 
Сборники стихотворений, справочная литература, военные 
мемуары н. конечно, почти все произведения вологодских 
писателей. Есть и редкие книги.

Библиотекой Марин Васильевны пользуются многие 
тотьмнчн. Частым гостем в доме №  30 по улице Кирова 
бывает экскаваторщик ПМК-15 В. Н. Рычков. Он любит 
читать. В его формуляре книги «И з жизни полковника 
Дубравнна», «Господин из Стамбула», «Доктор Хвощев». 
«Артем Гармаш» и другие.

Шофер больницы В. В. Каштан увлекается художест
венной н документальной литературой. Плотник комбина
та коммунальных предприятий С. Н. Леденгской и пенсио
нер А. М. Агапитов берут книги о Великой Отечественной 
войне.

Культурный уровень тотьмнчей растет. Теперь личные 
библиотеки есть почти в каждом доме.

В. ТО КАРЕВА.

КЛУБ НА КОЛЕСАХ
На днях автоклуб отдела культуры побывал на ферме 

Задняя совхоза «Тотемскнй». В красном уголке после бе
седы А. М. Самодуровой о новой Конституции был дан 
концерт. В программе его песни, стихотворения, сценки, 
частушки на местные темы.

Вокальная группа исполнила по заявкам животноводов 
песни «О  Конституции». «Деревенька моя». «М ы  с тобою 
ходим». Тепло встречали присутствующие солисток Е. И. 
Трапезникову. Н. А . Чугрееву. Е. Е. Путилову.

Каждые среду, четверг и пятницу клуб на колесах от
правляется в рейс, а агитбригада выступает с концертами 
в красных уголках ферм и рабочих поселках.

Н. КЛАДОВЩ НКОВА.

. ЖЕТОН СЧЕТЧИКАМ
Началась подготовка к очередной Всесоюзной переписи 

населения. В районе к этой работе будет привлечено более 
110 человек. В райисполкоме с ними проведена трехднев
ная учеба. Присутствующие познакомились с переписны
ми документами, выполняли практические задания по за
полнению различных форм.

Позавчера комиссия по аттестации привяла у счетчиков 
экзамены и выдана им жетоны на право участия в пере
писи.

М. УДАЛЬЦ О ВА.

ПРИМЕТА УЧЕБНОГО ГОДА
—  Мама, а нам сегодня выдали новый учебник по рус

скому языку. Посмотри, какой он красивый. —  с радостью 
сообщает первоклассница Л ю дг Мелехова. — И девег 
платить не надо.

Учебника бесплатно — это хорошая примета нового 
учебного года. Все иераоклассивкв. а вх в районе 384. 
нынче впервые получила бесплатно букварь, русский язык, 
математику в родную речь.

Вручение вх проходило в школах торжественно.

Е. НИКОЛАЕВА.

К И Н О Т Е А Т Р  . О К Т Я Б Р Ь *
БОЛЬШ ОЙ З А Л  
16 декабри —  новый цветной 

удожественный фильм «Беа- 
оиане». Сеансы: в 17. 19 в 
1-10. 17— 18 декабря — новый 
у дож естюш ы! фильм «Любовь

с первого взгляда». Сеансы: е 
17. 19. 21-10 ( v i l ).

М АЛЫ Й  з а л
16 декабря —  художестве» 

икн ф?:.ть.н «Грибной человек». 
Сеансы: в 19 и 21-10. На дет

ТА К  СЛУЖ АТ 
НАШ И ЗЕМЛЯКИ

С достоинством
И Ч Е С Т Ь Ю

Поощрительный отпуск на ро
дину —  радостное событие в 
жизни военнослужащего. Далеко 
не каждому такое удается. А  вот 
Александр Кокарев осенью по
бывал дома, в своей деревне Се
ло Калининского сельсовета.

Добрым словом отзывается о 
нем командир войсковой части 
тов. Павленко: «Старшина вто
рой статьи А. А . Кокарев явля
ется отличником боевой и поли
тической подготовки, передовик 
социалистического соревнова
ния. Он проявляет хорошие спо
собности в воспитании подчинен
ного личного состава, неоднокра
тно поощрялся командованием 
корабля и радиотехнической 
службы за успехи в соревнова
нии. примерную дисциплину и 
отличные показатели в боевой 
подготовке».

Мужественно, с достоинством 
и честью выполняет Александр 
свой воинский долг. Он и в кол
хозе нменн Ленина был на хоро
шем счету. Еще будучи практи
кантом СС ПТУ-7, в уборочную 
страду на тереблении льна занял 
второе место и был премирован. 
Находясь вдали от дома. Саша 
с удовольствием вспоминает род
ное поле, односельчан.

Н А  СНИМКЕ: Александр Ко
карев.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Тося ФОМ ИНА 

и Толвк С AM Ы ЛОВС КПП! 
Поздравляем с законным бра

ком! Желаем паре молодой до
жать до свадьбы золотой.

Пава. мама, 
брат, сестры.

Коля БЕЛОДЕД 
в Валя С АРАН С К АЯ ! 

Поздравляем жениха и невес
ту. Счастье нашли вы. берегите 
вместе.

Осоляхвны. Селивановы 
Антиповы. Рычковы.

Дерябины.

дер. Черняково. 
АНФАЛОВОП 

Ниве Дмвтрвевв: 
Сердечно поздравляе 
тмем. Желаем здорс

00-
ю

Муж. дочь, 
племянники.

ском сеансе в 17 часов художе
ственный фильм «Дикая собака 
Динго*. 17— 18 декабря —  ху
дожественный фильм «Братья 
во крова». Сеансы: а 19 в 21-10 
I удл-). Художественны* ф и ь и  
«Тимур а его комавда». Сеанс 
в 17 часов.

С П О Р Т

ТРЕТИЙ Р А З -В  МОСКВЕ
Сильнейшие хоккеисты пла

неты будут играть в Москве с 
14 по 27 апреля 1979 года. Это 
третий чемпионат мира и Евро
пы, который поручено проводить 
федерации хоккея СССР. Пер
вый такой турнир состоялся в 
нашей столице в 1957 году. Со
ветские хоккеисты в ту пору де
лали только первые шаги на ми
ровых чемпионатах, но тем не 
менее им была оказана высокая 
честь принять лучших мастеров 
хоккея у себя на родине. И это 
не случайно. Дело в том. что 
дебютанты произвели на спор
тивный мир блестящее впечат
ление: в 1954 году, впервые вы
ступая на чемпионате в Сток
гольме. сборная СССР завоева
ла золотые медали, затем доби
лась высшего успеха на олим
пийском турнире в JL956 году в 
Кортина д ’Ампеццо.

В 1957 году в Москве хозяе
ва не проиграли ни одного мат
ча, но две ничьи (со сборными 
ЧССР н Швеции) позволили им 
занять лишь второе место. Зато 
во втором московском чемпио
нате — в 1973 году советские 
хоккеисты своего шанса не упу
стили, в блестящем стиле завое
вав все «золото» мира и Евро
пы.

И вот грядет третий чемпио
нат на нашем • поле —  в Мос
кве. Судя по ходу первенства 
страны, лучшие мастера сборной 
СССР, столь блестяще игравшие 
на минувшем мировом чемпио
нате в Праге, сохранят свои ме
ста в сборной. Так что любите
ли спорта, надеемся, вновь уви
дят игру вратаря Третьяка, за
щитников Васильева. Цыганко
ва. Первухина. Фетисова. Биля-

/

летдннова. нападающих Миха 
лова, Петрова. Харламова, Ка 
пуст и на. Жлуктова, Бал д ер и  
Мальцева, братьев Голиковы|

Соперниками хозяев ч ем Л  
ната будут сборные ЧССР. Ка 
нады, Швеции, ФРГ, США 
Финляндии и Польши. Сначала л 
пройдут в один круг матчи^^^' 
подгруппах, а затем четыж 
сильнейших команды — по двс^  
из подгруппы —  про доджа! 
борьбу за медали. В подгруппе 
вместе с советскими хоккеиста 
ми — сборные Швеции, Ф РГ и 
Польши.

Главными соперниками на
ших мастеров —  чемпионов ми
ра и Европы, как и в прошлые 
годы, будут хоккеисты Чехосло
вакии. Канады и Швеции. В 
сборных ЧССР и Швеции сей; 
час проходит интенсивный про- 91 
цесс смены поколений, на смену 
ветеранам пришла талантливая 
молодежь. Канадцы составят 
свою сборную из хоккеистов ве
дущей профессиональной На
циональной хоккейной лиги 
(Н ХЛ).

Своего рода репетиция веред 
предстоящим чемпионатом мира
— традиционный декабрьский 
турнир «Известий» (16— 22 де
кабря) с участием сборных 
СССР. ЧССР. Канады. Швеции 
и Финляндии. Для матчей пре
доставлен Дворец спорта в Луж
никах. Он значительно модер
низирован, обновлена ледовая 
арена.

Есть все основания надеять
ся. что состязания хоккеистов я 
Москве принесут радость 
лионам поклонников игры

M id -

В. ДВОРЦОВ. (ТАСС).

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ
В минувшее воскресенье на 

стадионе Фетиха состоялось от
крытие зимнего спортивного се
зона. В лыжных гонках приняло 
участие 106 человек.

На дистанции восемь кило
метров среди мужчин первое ме
сто занял работник орса Бабуш
ки некого леспромхоза Василий 
Федотовскнй. Его результат 30 
минут 05 секунды. Вторым был 
учащийся ССПТУ Ле 7 Николай 
Шумилов. Третье место занял 
преподаватель физкультуры Со
ветской средней школы Николай 
Рычков.

Среди юношей на этой же ди
станции лучшее время показал 
ученик Тотемской средней шко
лы .V: I  Андрей Романов. Не
много проиграли ему Юра Езн- 
чев и Юра Патракеев. учащиеся 
Советской средней школы.

Пять километров быстрее 
всех пробежал ученик Тотемской

средней школы .V  1 Юра Вахру
шев. На трехкилометровой ди
станции отличился ученик чет
вертого класса Вожбальской 
восьмилетней школы Сережа За
вьялов. В соревнования с более 
старшими ребятами ов занял 
третье место. Среда девочек 
трехкилометровую дистанцию 
быстрее всех прошла ученица 
Тотемской средней школы >* 2 
Лена Юнина.

В общекомандном зачете по
бедила команда лыжников Тп= 
темской средней школы .\i 1. 
На втором месте команда Совет
ской средней школы. Нельзя ве 
отметить большой успех спорт
сменов Вожбальской восьмилёг- 
ней школы, впервые сиянии!. 
призовое место.

В. КРЫСАНОВ. 
председатель комитета 

во физкультуре я спорту 
при райисполкоме.

НА ПРИЗ «БЕЛАЯ ЛАДЬЯ»
В Доме пионеров прошли со

ревнования пионерских дружин 
на приз клуба «Белая ладья». 
В борьбе за первенство п решали 
участие восемь команд. В пер
вом туре из игры вышла шахма
тисты ПогореловскоЙ н Совет
ской средних школ. В полуфина
ле выбыли команды Тотемской 
.V  2 и Камчугской средних 
школ.

В финале встретились юные 
шахматисты тотемскнх средней 
.V  1 и восьми летней школ. Они 
нрошли все три тура без пора
жений. Игра долго шла на рав
ных. В итоге победили шахмати
сты средней школы -V  1. Нм 
вручен переходящий кубок рай- 
пома ВЛКСМ и Почетная гра
мота. Второе место  присужде

но игрокам Тотемской восьмн- 
летней школы. Чемпион клуба 
«Белая ладья» прошдгх лет — 
команда средней школы .V 2 за
вяла третье место.________

Лучшим игровом турм ра ярв- 
знан Гдттта Осовской учащийся 
городской восьмилетней пжолы. 
У  него были самые интересе* 
партия в комбинационном сти
ле. Хорошую игру поката н  
юный шахматист —  четырв- 
классник этой же шкож! Жеая 
Потапов в учащиеся ТотемсвоЙ 
средней школы .V  1 Сапа Юр- 
манов и Леша Плотников.

Сильнейшей шахматветавой 
стала Лена Сергачева. учения 
Тотемской средней пжолы N? I* 

Н. ОСОВСКОЯ. 
судья еоревиивмяй

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТ):
Срочно РАБО ЧИ Е на дробле

ние в затаривание солв оптовой 
базой райпотребсоюза.

ГРУЗЧИ КИ  горио

РАДИ О М ЕХАН И КИ  в УЧЕ
НИКИ объединением Вологда-

теаерадвобыттехннна. Об ц в т  
ся во адресу: Тотъма. у л  R  
ва. 9. радиомастерская
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